響け念仏 北の大地に

広別院だより

〒 080-0803 帯広市東 3 条南 5 丁目 3 TEL: 0155 (23) 3720 FAX: 0155 (21) 4989 発行人: 輪番・石川勝紀

別院ホームページ http://www.betsuin.jp/ →



2024





た子どもたちは、

「正座は足が痛くてきつかったけど、

お

と誇らしげに話してくれました。 「また来たい」

緊張感あふれる様子でした。 時50分。「ボーズチャレンジ」でお坊さ にあわせての出勤です。子どもたちは皆 ました。僧侶職員と同様、晨朝勤行の鐘 ん体験をする子どもたちが別院に集まり 8月3日(土)と4日(日)の早朝5 ズチャレ

朝勤行をしました。 マに12名が参加しました。 真剣な表情で 合掌の姿勢や出勤時の注意点を聞き、 1日目は「さほうをまなぼう」をテー

マに9名の参加です。本堂の裏側を見学し、 説明を聞き、実際にお線香をお供えして **長朝勤行をしました。** 早起きをして参加し、修了証を手にし 2日目は「おそなえをしよう」をテー

のご案内 月

1日~3日13時30分〈講堂〉 月例布教 宗祖月忌法要 15日 · 16日 6 時 30分 〈本堂〉 秋季彼岸会 19日~22日13時〈本堂〉布教使

十勝組玄誓寺 上本周作 師

内 10 月 ご案 0

1日~3日13時30分(講堂) 月例布教 13日~16日13時〈本堂〉布教使

成田真二郎 師

衷心よりお見舞い申しあげます **戸和6年能登半島地震により**

秋季永代経法要

東京教区鎌倉組善行寺

削門様は2004年5月20日、 宗祖降誕会に約1000人が参拝

京の築地本願寺に参拝し、 宝であります」と親読されました。 奉仕団の方々のご奉仕と晨朝法要での正信偈のご唱和は、 する中「本願寺念仏奉仕団五十周年に際しての消息」として、「念仏 〕門主様とのご面接、 今年は11年ぶり第5回目の念仏奉仕団を実施します。 清掃奉仕、 新幹線で京都へ。ご本山 法話等を通じて、 仏縁を深めます。 (本願寺)にて





期間:12月1日

 $\widehat{\mathbb{H}}$

~ 4 日

|京都ならではのお食事も。皆さんのお申し込みをお待ちしています|



宿泊はオリエンタルホテル京都六条。 ご本山まで300メートル、徒歩5分。 2019年11月に開業した新しいホ テルです

本願寺

ご法話



文:伊澤裕真

人は慣れると手ですることを足でする

れています。蓮如上人の言葉を記録した『蓮如上人御一代記聞書』という本れています。蓮如上人の言葉を記録した『蓮如上人御一代記聞書』という本 本願寺第八代宗主に蓮如 上 人という方がおられ、本願寺中興の祖とも呼ば

のなかにこういう言葉があります。

ことを足にてするぞと仰せられける。如来・聖人(親鸞)・善知識にも馴れました。 くはこぶべきこともつともなるよし仰せられ候ふ。」 うすほど御こころやすく思ふなり。馴れまうすほどいよいよ渇仰の心をふかいます。 「前々住上人(蓮如)仰せられ候ふ。神にも仏にも馴れては、手ですべきぜんぜんじゅうしょうにん

ある』と仰せになりました」となります。 親しめば親しむほど、敬いの心を深くしなければならないのは当然のことで 対しても、馴れ親しむにつれて気安く思うようになるのである。だが、馴れ と手ですべきことを足でするようになる。阿弥陀如来・親鸞聖人・よき師に 現代語にすると、「蓮如上人は、『神に対しても仏に対しても、馴れてくる

ものをないがしろにしてしまうことはないでしょうか。私もよく会う人に対 緒にいるのに、そうなってしまうのです。 してのふるまいが、雑になってしまうことがあります。大切だからいつも、 私たちは普段あたりまえのように生活しています。慣れてくると、大切な

> 9 月

> > ました。そこから導き出された素直なお言葉は、現代を生きる

親鸞さまは煩悩や欲望に苦しまれながら、念仏の生活をされ

人がおっしゃるように「渇仰の心をふかく」、敬いの心で暮らしたいものです。 仏教は無常を教えてくださいます。慣れてもあたりまえと思わず、蓮如上

7月15日~8月14日)

『親鸞100の言葉

監修 釋徹宗

われわれを導く「本物」のことば」 税込1100円四六判/224頁

すか。わたしはそんな時この本を開きます。 になにか少しでもヒントになる言葉をもらいたい時ってないで ですか。誰かに話を聞いてもらいたい時ってないですか。誰か ストレス社会といわれる今、なにかにすがりたい時ってない

ます。ぜひ一度ご一読ください。(渡邉)

私たちにも寄り添ってくださいます。 代語訳、解説とともに紹介されてい 本書には親鸞さまのお言葉が、現

盆踊り

8月15日(木)午後1時から本堂

盂蘭盆会

今年も盛大に「西別院・電信通ぼんおどり」が開催されました。8月4日(日)午後2時に開催が宣言され、音楽ライブ、ダンスチームの踊り、子どもを対象とした〇×ゲームは大いに盛り上がりました。6時には石川輪番の挨拶でいよいよ納涼盆は石川輪番の挨拶でいよいよ・高時には石川輪番の挨拶でいよいよ納涼盆の人々が真夏の宵を楽しまれていまの人々が真夏の宵を楽しまれていました。盆踊りは来年第5回を迎えます。

上)子どもに大人気だった○×ゲー 下)盆踊りをたのしむ皆さん

で盂蘭盆会・全戦没者追悼法要、引き続き浄華堂追悼法要をお勤めしました。今年も多くの方のお参りがありました。台風7号が接近したためりましたが、新型コロナ以前の状況に戻りつつあります。 せっかくご参拝をいただけたのせっかくご参拝をいただけたの

ですが、残念ながら置いたままにされるお供物が増えてきました。残されたお供物は、下げる手伝いをしていただいた方と職員で、できるだけいただいていますが限界があります。食品ロス削減推進は本山・別院ともに取り組んでいる社会課題です。お供物はどうかお持ち帰りいただき、皆さんで「おさがり」としておるしあがりください。ご理解ご協力をお願いします。



浄華堂追悼法要の様子

せつな言葉紹介人教兼利じんがけんり

形見かたみ

「形見はありますか」と尋ねられたら、 何を思い浮かべるでしょう。 者物でしょうか。時計かもしれま せんね。多くの方はこのように、大 切な方が残してくれた物を思い浮か べることでしょう。

ずれていることのかでなくもない。

代記聞書』)。

来に聞こえてきます。 葉に聞こえてきます。 葉に聞こえてきます。

緒にお念仏申しましょう。(松原)間もなくお彼岸ですね。どうぞご